

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

PUERA FRANCO DE PORTE

Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22

Seccion editorial.

Continúa el artículo inserto en el número anterior de nuestro corresponsal Don José María de Aguayo.

Ahora nos toca abordar una de las mas graves cuestiones que han ocupado a la ciencia. Los geólogos hablan sin cesar de conmociones, de trastornos, de elevaciones ó levantamientos, de desalojamientos ó variaciones, ya lentos y graduados, ya fuertes y repentinos de las aguas y de las tierras. La ciencia, es indudable, tiene derecho para hablar de todas estas cosas, pues en vano trataremos de dar un paso tan solo en nuestro mundo sin hallar los restos evidentes y los testigos, aunque mudos, irrecusables de estas revoluciones sucesivas. Pero ¿cual es la naturaleza precisa y el sitio de la fuerza á que deben atribuirse tan inmensos resultados? Los unos esplican estos hechos por el calor central del globo, otros por la astronomía, éstos por las influencias químicas, y estos otros, en fin, por la electricidad. El astrónomo se figura que la tierra es una sustancia nebulosa condensada; el químico vé en ella una bola de potasa y de sílice oxidados; el mineralogista la considera como una cristalización; el electromagnético se complace en descubrir en la misma una batería galvánica; y por último, el zoólogo no deja de reconocer en ella un enorme animal, un ser viviente, cuyas narices son los volcanes, cuya sangre es la lava, y cuyas pulsaciones arteriales son los terremotos. Los verdaderos geólogos no se paran en ninguno de estos sueños.

La causa y la naturaleza precisa de las fuerzas cosmogénicas se escapan de su alcance; las juzgan y las valúan por sus efectos. Estos efectos prueban que la fuerza es subterránea y que es de una potencia inmensa. No puede, en efecto, dudarse, que por su accion el lecho estratificado del Oceano puede levantarse y salir á luz, ya por choques repentinos

ya por un empuje gradual; que cordilleras enteras de montañas pueden ser elevadas á alturas prodigiosas; en fin que trozos enormes de rocas sólidas pueden ser dislocados, rotos y desviados de su direccion primitiva, como se observa frecuentemente. Se conviene tambien en que esta fuerza desconocida es siempre la misma; que es la que dá origen á las deyecciones volcánicas y á los manantiales termales; y sobre todo, á la irrupcion, ó por mejor decir á la *inyccion* de esas inmensas vetas de granito y pórfido, cuyas masas cristalizadas han venido tan frecuentemente á abrirse paso al traves de capas superiores, taladradas con un empuje irresistible. Todavía hay bastante unanimidad en reconocer que la accion expansiva del calor es el principal agente de esta fuerza singular y poderosa, que tanto ha labrado la corteza pedregosa de nuestro planeta, y cuya presencia puede descubrirse, por decirlo así, por todas partes. Efectivamente, por todas partes se vé la lava encandecida hervir en los respiraderos de los volcanes; por todas partes se ven á las grietas del terreno dar salida á aguas calientes ó vapores; por todas partes se experimenta un aumento de calor á medida que se baja á las minas; por todas partes, en fin, se observa en las rocas señales evidentes de fusion ó de cristalización ignea.

En este punto de la ciencia geológica es en donde se abre mas ancho campo á las disputas y en donde el genio de la controversia se introduce en el sabio arroyo. Hay, pues, un calor central: este es el hecho bastante generalmente reconocido; pero ¿cual es la causa de este calor? Y señalada esta causa ¿qué idea debemos formarnos de la constitucion interior del globo?

Desde luego se presenta la ingeniosa hipótesis de Humphrey Davy, autor de la teoria química, quien suponía que el núcleo de la tierra estaba formado de metales en sumo grado combustibles, tales como los que al oxidarse

se dan origen á la potasa y á la sílice; pero cuando en los fenómenos de que somos testigos todo pasa de *abajo á arriba*, como es posible admitir que las erupciones volcánicas y demas sean causadas al contrario por el aire ó por el agua, precipitándose contra su naturaleza y contra su inclinacion en abismos de fuego? Preciso es por consiguiente abandonar esta esplicacion, aunque haya sido defendida por sabios de primer orden, como el profesor Daubeny en Inglaterra y M. Ampere en Francia. Otros geólogos han admitido que la gran masa de la tierra está todavía en perfecta fusion, y á una temperatura muy superior á la del granito fundido, bajo la simple presion atmosférica; que esta esfera ardiente se ha enfriado y continúa entriándose por las exalaciones de los volcanes y por la evaporacion de los manantiales termales; y que por último, el enfriamiento del globo, dando origen á una disminucion de su volumen total, causa en su corteza pedregosa fracturas, combinaciones, en fin, mil fenómenos de contraccion, que esplican suficientemente los trastornos geológicos. Esta es la célebre teoria del fuego central, tan elocuentemente espuesta por Buffon, y renovada últimamente con un espíritu mas filosófico por Mr. Cordier; pero como las dos teorías son casi igualmente problematicas, es de creer que la probabilidad de error aumenta si se les adopta en conjunto. Últimamente, Mr. Lyell se inclina á un sistema enteramente opuesto; segun él las corrientes electro magnéticas, circulando rápidamente bajo la superficie de la tierra, bastan para esplicar todos los hechos de calor y de trastorno. Hé aquí muchas hipótesis y muchas conjeturas aunque grandiosas! Pero dejemos á un lado estas consideraciones cosmogénicas, que forman mas bien una novela que la historia de la ciencia, y pasemos á las miras positivas de la geología experimental, procurando esplicar por la sola accion del fuego algunos de los fenómenos geológicos que pue-

FOLLETA.

LA SIBERIANA.

Continuacion.

Los muchachos vieron efectivamente á lo lejos dos carro que Prascovia habia visto antes que ellos, y poco tiempo despues montaron á caballo y desaparecieron. Era mentura, dijo ella, pero no ha traido malas consecuencias. Poco llegaron al pueblo, y se hospedó en una casa que conocia, donde la trataron muy bien. Al dia siguiente, al despertar, se sintió fatigada por la falta de costumbre que tenia de andar. Cuando salió de la casa de su huésped y se encontró completamente sola, espermentó por un momento un gran temor; pero se acordó de la historia de Agar, que le devolvió todo su valor. Despues de haber pasado algunas casas, vió el agua imperial sobre una casita, por la cual habia pasado la víspera, y comprendió que en lugar de tomar el camino de S. Petersburgo, habia tomado el de su pueblo. Volvió para orientarse y vió á

su huésped que se sonreia en la puerta de su casa. Si viajais así, el camino no llegareis muy lejos, y aun seria mejor que os volvierais á vuestra casa. Este accidente le sucedió algunas veces despues; y cuando indecis preguntaba por el camino de S. Petersburgo, de cuya ciudad se encontraba á una distancia inmensa, se burlaban de ella y aumentaban aun mas su confusion. Prascovia no teniendo idea alguna de la geografía del país, se imaginaba que Kiew, famoso por la historia de la religion de Rusia, de que hablaban mucho su madre, se encontraba en el campamento de San Petersburgo, y habia formado el proyecto de hacer sus devociones al pasar por él, proponiéndose tomar algun dia el velo si su empresa tenia buenos resultados. Constante falsa idea sobre la situacion de este pueblo, al ver que se sonreian cuando preguntaba por San Petersburgo, preguntaban por Kiew, lo que aun era peor. Una vez encontrándose indecis en la eleccion de varios caminos que se cruzaban, esperó á un coche que se aproximaba y rogó á los viajeros que le indicaran el camino que conducía á Kiew. Greyeron que se burlaba, y la contestaron riendo. Tomad el que querais, porque todos el os conducen lo mismo á Kiew, que á Paris y á Roma.

Afortunadamente tomó el de enmedio, que era casualmente el suyo. No podia dar ningun detalle exacto del camino que habia hecho y confundía en su memoria el nombre de los pueblos por donde habia pasado; cuando llegaba á uno pequeño era bien acogida generalmente por los dueños de la casa donde pedía hospitalidad; pero cuando llegaba á uno grande, cuyas casas tenían buena apariencia, le costaba trabajo encontrar asilo: muchas veces la tomaban por una aventurera de malas costumbres, y tan injusta sospecha la atormentaba en el viaje. Poco tiempo antes de llegar á Kamoucheff, la sorprendió en el camino una violenta tempestad, despues de una de las mas penosas marchas que hiciera, redobló el paso para llegar bien pronto á las primeras casas que no creia muy distantes, pero un torbellino de viento derribó un árbol delante de ella y sobrecogida de espanto buscó un refugio en un bosque vecino. Un abeto rodeado de altas matas la preservó de la violencia del viento. La tempestad duró toda la noche, y la pobre joven sin abrigo en este desierto, espuesta á los torrentes de agua que derramaba el cielo, se arrastró al amanecer hasta el camino, estenuada de hambre y de frio. Afortunadamente un campesino que pasaba, tuvo compasion de ella y la ofreció un sitio en un carro que conducía. Allí los ocho llegaron á un gran pueblo, y el campesino que continuaba su

den cautivar la atención de los hombres pensadores.

Se continuará.

Sección oficial.

—La GACETA del 9 contiene dos reales decretos declarando cesante á D. Fernando Zippino, Gobernador de Málaga, y nombrando en su lugar á D. Fernando Balboa.

Otro organizando la carrera de ciencias naturales.

—Varias reales órdenes sobre la Biblioteca nacional.

—Un real decreto nombrando y cal de la junta general de Beneficencia á D. Luis Tomás Fernández de Córdoba, duque de Montinervel.

—Otro nombrando alcalde Corregidor de Barcelona á D. Ramón Figueras, actual alcalde de la misma.

—La del 10 contiene una real orden para que se repartan las cédulas de vecindad en los términos que están mandados.

—Otra sobre la revisión de los periódicos que no tienen depósito ni editor responsable.

D. José Genaro Gutierrez de Caviedes, Secretario de S. M. y Auditor honorario de Marina, Caballero de la Real y distinguida orden Española de Carlos Tercero, y Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta Ciudad de Córdoba y su partido por S. M. la Reyna (q. D. g.)

Hago saber: que por el juzgado de Hacienda he mandado sacar á pública subasta la sexta parte del cortijo de Villarrubia, situado en la rívera del río Guadalquivir, de este término, valorada en venta en 108,496 rs. 32 céntimos, y 4339 rs. 85 céntimos en renta, y señalado para su remate, en mis casas audiencia calle de Jesús Crucificado núm. 6, de doce á una de la mañana del día 3 de Febrero próximo. En la escribanía del ramo se pondrán de manifiesto á los licitadores los procedimientos y antecedentes de esta subasta.

Córdoba 9 de Enero de 1857.—José Genaro Gutierrez de Caviedes.—Por mandado de S. S. Antonio Garcia de Mesa.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—El 7 al amanecer fué arrestado en Madrid el teniente general D. Juan Prim, conde de Reus. A las seis de la mañana salió en silla de posta, acompañado de dos capitanes de la Guardia civil con destino á Toledo, en

marcha, la ayudó á bajar en la calle, y se marchó. Prascovia presenta un mal recibimiento; las casas tenían buena epitelio. Sin embargo, fatigada y con hambre se aproximó á una ventana baja, detrás de la cual una mujer, de cuarenta á cincuenta años, limpiaba unas habas y la cogió la diese hospitalidad. La mujer la examinó algunos instantes con aire de desprecio, y por último la despidió con dureza.

Al bajar del carro, había caído en el barro, y sus vestidos estaban manchados, y además la noche cruda que había pasado, había alterado de tal modo su fisonomía, que su aspecto era bastante desfavorable; así es que la pobrecilla fué echada de todas las casas, y una mujer á cuya puerta se sentó, la obligó á marcharse á fuerza de amenazas, diciéndola que no recibía en su casa á ladrones ni aventureros. Prascovia distinguió entonces una iglesia y se encaminó á ella, pensando que los monges no la negarían hospitalidad; pero la puerta estaba cerrada y tuvo que sentarse en las gradas del atrio.

Los muchachos que la seguían desde que la mujer aquella la insultó empezaron á llamarla ladrona, y en esta penosa situación, muriéndose de frío y de hambre, pasó cerca de dos horas durante las cuales rogó á Dios que no la abandonara en tan terrible prueba.

Una mujer se acercó para preguntarle, y algu-

cuyo alcazar parece que permanecerá en tanto que se le forma causa por la publicación de una carta impresa en uno de los diarios de la corte.

—Las autoridades militares de Zaragoza han tomado enérgicas medidas para recoger todas las armas y municiones correspondientes á la distinguida Milicia Nacional y las escopetas de personas no autorizadas para tenerlas. El gobernador militar empezando por declarar que le consta que no han sido recogidas ni entregadas dichas armas, ha dispuesto con fecha del 5 que toda persona que tenga en su poder armas ó municiones procedentes de la Milicia Nacional, ó escopetas sin licencia ó en mayor número de las comprendidas en esta, las entreguen en la comisaría de vigilancia, donde se llevará un registro de las que se recojan, facilitando recibo á los que las entreguen. También ha dispuesto que transcurrido el plazo de tres días se proceda á practicar visitas domiciliarias, y todos aquellos á quienes se encuentren armas ó municiones correspondientes á la Milicia, ó escopetas para cuyo uso no estuviesen autorizados, sean declarados incurso en la multa de cien ducados, treinta días de arresto, y el comiso de las armas, que señalan los artículos 150 y siguientes del reglamento de policía, sometiendo además á los primeros á procedimiento criminal, como trastornadores del orden público, y que á los que tuvieren mayor número de escopetas que las comprendidas en la licencia, se les aplique la multa de cincuenta ducados y el comiso de todas, quedando inhabilitados por un año para llevar armas; prescribiéndose, finalmente, que los que tengan licencia las presenten para su revalidación, dentro del presente mes; quedando de lo contrario caducadas trascurrido dicho plazo.

—Las lluvias siguen cayendo con gran abundancia en Aragón, lo que ha devuelto la tranquilidad á los labradores y ganaderos que veían ya perdidos sus intereses.

—La Guardia civil ha prestado un nuevo servicio en la provincia de Zaragoza, salvando de las llamas una casa de campo próxima á la capital. A las tres de la tarde del día 5 se incendió la de la propiedad del señor Blanco, y 40 guardias que pasaban accidentalmente por el sitio de la catástrofe, se arrojaron dentro de la heredad, y con el mayor valor, inteligencia y serenidad cooperaron con el propietario y sus peones y obreros á la estinción del fuego en muy corto tiempo, salvando los

unos vecinos escucharon el relato de sus padecimientos; el *Sta. Ana* del pueblo (alcalde) examinó su pasaporte y declaró que estaba en regla; entonces la mujer que se había acercado se compadeció de ella y la ofreció su casa; pero cuando quiso levantarse, sus miembros estaban entumecidos y tuvieron que sostenerla.

Había perdido un zapato y enseñó su pie desnudo y sus piernas hinchadas; entonces una compasión general sucedió á las sospechas que había inspirado y que habían dado ocasión á maltratarla. Colocáronla sobre un carrizo y los mismos muchachos que la habían insultado algunos momentos antes, se apresuraron á vaciarla y la condujeron á casa de la vieja que la recibió con agasajo, y en cuya casa permaneció bastantes días.

Durante este tiempo de reposo, un paisano caritativo le hizo un par de botines, en fin, cuando la pobre niña hubo recobrado su salud y sus fuerzas, se despidió de la buena mujer y continuó su viaje, que prosiguió hasta el invierno, descansando mas ó menos en diferentes poblaciones, segun era mayor ó menor el cansancio y la acogida que recibía de los habitantes. Trataba de ser útil en cualquier morada, limpiando la casa, lavando la ropa ó cosiendo para sus huéspedes, no contando jamás su historia hasta tanto que había sido recibida y se hallaba establecida

muebles y efectos que iba á consumir el fuego.

—En Ocaña hace pocos días que en el sitio que llaman el Cañuelo, término de Villarrubia de Santiago, cuatro ladrones sorprendieron y robaron á tres vecinos de Noblejas, uno sacerdote, y despues de haberlos atado, temerosos sin duda de que pudieran conocerlos, á uno de los robados padre de dos ó tres hijos pequeños le degollaron del modo mas bárbaro é inhumano. Su pobre familia queda reducida á la miseria. Casi en el mismo tiempo otro criminal daba de puñaladas en el inmediato pueblo de Ciruelos, á un infeliz por robarle veinte duros en que había vendido una tierra.

ESTRANGERAS.

—La Gaceta publica los partes telegráficos siguientes:

«Paris 7 de enero.—Los ministros plenipotenciarios presentes en el Congreso han firmado el protocolo que termina y resuelve las dificultades que existían sobre ciertos puntos importantes. Bolgrad y Tobalk quedarán unidas á Moldavia. Rusia retendrá la ciudad de Koprát con un territorio de 330 verstas; la isla de las Serpientes se devuelve á Turquía.»

«Paris, juéves 8 de Enero. La fragata de vapor napolitana Carlos III, ha saltado de resultas de una explosión de la caldera cuando regresaba de Sicilia, llevando á su bordo soldados licenciados. Las víctimas, por desgracia, son muchas.»

—El *Moniteur* en su sección no oficial anuncia que el emperador Luis Napoleon ha recibido en las Tullerías al doctor Kern y al coronel Barman, representantes de Suiza en Paris. El primero de estos dos personajes está encargado de una misión extraordinaria de parte de la Confederación helvética que todo el mundo cree se refiera á las esperanzas de paz que se abrigan acerca de la cuestión de Neuchatel, y como las circunstancias no son hoy las mismas, acaso el doctor Kern sea mas feliz en sus gestiones que lo fué el general Dufour, cuyo viaje á la capital de Francia no tuvo resultado alguno.

Entre tanto, el gobierno de Berlin ha dirigido una nota á sus agentes en las cortes signatarias del protocolo de Londres. Este documento fechado en 28 de Diciembre próximo pasado demuestra claramente la conducta que Prusia se propone seguir en el asunto de Neuchatel, y anuncia que la movilización del ejército prusiano fijada para el 2 del corriente no se llevará á cabo hasta el 15 del mismo,

en la casa, por que había notado que cuando quería darse á conocer desde un principio, no se la daba crédito y se la tomaba por una aventurera. En efecto, los hombres se hallan dispuestos al recelo cuando creen que se les quiere catequizar; es necesario insinuarse sin que se aperciban de ello, y entonces acuerdan de buen grado mas bien su piedad que su estimación. Prascovia empezaba, pues, por pedir un pedazo de pan; en seguida hacia mención de la fatiga que le abrumbaba para obtener la hospitalidad; en fin, cuando se hallaba establecida en casa de sus huéspedes, decía su nombre y relataba su historia. De este modo hacía poco á poco, durante su penoso viaje, el cruel aprendizaje del corazón humano.

Sucedía á menudo que al verla irse llorando, muchas personas que la habían rechazado la llamaban, tratándola con buenos modos: los mendigos, acostumbrados á que se les rehuse, apenas paran mientes en ello; pero Prascovia, aunque colocada por la suerte en una situación deplorable, no se había hallado nunca antes de su viaje, en el duro caso de implorar la caridad pública, y á pesar de toda su fuerza de alma y de toda su resignación, se condecía del mal trato, sobre todo cuando provenía de la mala opinión que se formaba de ella.

(Se continuará.)

siempre y cuando el gobierno federal no obligue, por sus actos, á precipitarlo antes de dicha época. En semejante caso, y si la movilización llega á realizarse, el gabinete de Berlín declara que los esfuerzos de las tropas prusianas se dirigirán contra el principado en cuestión.

—Acaba el rey de Dinamarca de amnistiar á 19 oficiales daneses que en 1848 entraron al servicio de los insurrectos de Schleswig-Holstein, permitiéndoles no solamente el regreso á su patria, sino también la vuelta al servicio nacional.

—Mr. Bally, presidente de la sociedad astronómica de Londres, se ha ocupado últimamente con el estudio del peso de la tierra, haciéndola subir á 6,032,165,592,211,410,488,889 toneladas mercantiles inglesas.

—Los diarios de París vienen llenos de interesantes pormenores relativos al horrible asesinato perpetrado en la persona del venerable arzobispo de aquella capital.

Hé aquí el relato del *Univers*, á quien en este asunto suponemos mejor enterado que ningún otro:

«Un crimen espantoso ha consternado á la capital. El señor arzobispo de París ha sido asesinado ayer (sábado 3 del actual) en la iglesia de san Esteban del Monte, donde oficiaba de pontifical para dar principio á la novena de santa Geóveva. Este crimen es tanto más horrible, cuanto que ha sido ejecutado por un eclesiástico. Este desgraciado, que en diferentes ocasiones había incurrido en la pena de suspensión, parece estar loco.

El venerable arzobispo ha muerto casi instantáneamente, atravesado el corazón de una puñalada. Transportado á la sacristía, allí ha exhalado el último suspiro. El señor cura Surát, vicario general que acompañaba al prelado y que detuvo un segundo golpe del asesino, ha podido echar á su señoría la absolución.

A las cinco de la tarde el señor arzobispo fue asesinado en el instante mismo en que la procesion atravesaba la nave de la iglesia. El puñal entró por el costado derecho llegando al corazón.

El asesino se llama Vergés, presbítero de la diócesis de Meaux, suspenso, según se nos asegura, cinco ó seis veces distintas, y últimamente por haber predicado en público contra el dogma de la Inmaculada Concepcion, que califica de idolatría. A consecuencia de esta última suspensión vino á París, donde renació en su espíritu, según él dice, el proyecto de crimen que había concebido anteriormente. Tiene 32 años de edad, su fisonomía es espresiva y responde con gran calma á las preguntas que se le hacen.

Pretende haber sido declarado suspenso injustamente, y dice que no habiendo podido alcanzar del señor arzobispo su incorporacion á la diócesis de París, resolvió vengarse. Cuentan que al dar la puñalada dijo lo siguiente: «No se deja morir de hambre á ningún cura.»

No hace mucho que la policia habia tenido noticia que proferia amenazas contra un respetable cura de París, de quien no habia recibido mas que beneficios; pero no existia el menor indicio de abrigar proyectos contra la vida del señor arzobispo.

El 24 de diciembre vino á París desde su diócesis y se hospedó en la calle Racine núm. 2. A lo que dice ha pasado la mayor parte del tiempo trabajando en las bibliotecas, habiendo estado ayer mismo en una de ellas, madurando su pensamiento y combinando la ocasion de ejecutarlo. Compró el puñal en la tienda de un cuchillero de la calle Dauphine. Estaba vestido con un paletot y tenia los bol-

sillos llenos de escritos de toda especie.

—En Lyon ha sido últimamente inventada una chalupa portatil de lienzo impermeable. Los ensayos verificados en el Ródano en presencia de una comision examinadora, fueron coronados de un éxito sumamente satisfactorio. Terminados aquellos dobló el inventor la chalupa y cargandose, cual una mochila, regresó á la ciudad.

—Un periódico francés anuncia que el duque de Osna ha puesto ya en conocimiento del emperador de Rusia que quien le sustituirá en la representacion de la Reina de España, es el señor don Francisco Javier Isturiz.

—Los diarios de Roma cuentan la pompa con que el Padre Santo asistió á los maitines y á la misa de la noche de Navidad.

—La sociedad de canales de Inglaterra ha ofrecido un premio de 100 libras esterlinas (unos 10,000 reales) á la mejor memoria que se escriba sobre la manera de mejorar la canalizacion y los medios de transporte por este sistema.

—El tesoro público del imperio chino se halla totalmente exhausto, sin que todos los esfuerzos puestos en accion por el ministro del ramo para remediar tan apurada situacion hubiesen sido suficientes. La moneda de plata anda sumamente escasa, y la de hierro y de papel encuentra un entorpecimiento extraordinario para su circulacion.

—Parece que en un inventario de provincia, en Francia, se ha descubierto un paquete de cartas escritas bajo el reinado de Luis XIV por muchísimos jesuitas del colegio de Clermont, y dirigidas á un llamado Bernier, que á lo que parece fue amigo y condiscipulo de Molière en este colegio. Al hojear este paquete se han encontrado varias cartas de Molière, del año de 1654, fechadas en Montpellier, y relativas á su pieza del *Depit amoureux*, que fue representada por aquel tiempo. Es sabido que hasta el dia no se ha podido encontrar una sola carta de este hombre célebre, á pesar de las constantes pesquisas que se han hecho. Ha partido un literato á toda prisa para hacer una averiguacion de este tesoro y reconocer la autenticidad de estas cartas.

—Anunciase la publicacion de un manifiesto del emperador Alejandro de Rusia, el cual parece que introducirá en el régimen del servicio civil cambios importantes. Uno de ellos se refiere al privilegio de nobleza hereditaria que tenia todo individuo plebeyo despues de haber servido un número de años determinado. El difunto emperador Nicolás, atendiendo á los perjuicios que esto causaba á la industria y al comercio, habia ya restringido el susodicho privilegio, y el emperador Alejandro quiere disminuir mas y mas los casos de su aplicacion.

—Háblase de la reunion de Dinamarca á Suecia y Noruega, cuyo proyecto no encuentra obstáculo por parte del príncipe Cristian de Glucksbourg.

—A fin de que los habitantes de Venecia, Burano, Malamocco, Murino y Palestrina se recuperen en un tanto de lo que han sufrido por los acontecimientos de 1848 y 1849 en sus intereses particulares, el emperador de Austria acaba de perdonarles los 13,052,800 liras que debian al erario nacional.

—El vapor *Lyonnais*, que en la noche del 2 al 3 se fué á pique, estaba asegurado en Francia. Su valor total es reputado en 1,750,000 francos. De cuarenta pasajeros salvaronse cinco, de la tripulacion once, habiendo, pues, fenecido en un todo unas cincuenta personas, y no ciento cincuenta como se habia dicho.

—Continúan recibíendose noticias muy estu-

pendas acerca del rendimiento de las minas auríferas últimamente descubiertas en el Estado de Guerrero en la república de Méjico.

—El dia 15 del corriente debe tener lugar en el palacio de la Industria de París una exposicion fotografica, y el 25 de marzo del año próximo vendero otra de bellas artes en general.

—Una empresa francesa trata de establecer en el reino de Wurtemberg una red de ferro-carriles sobre los ordinarios caminos carreteros, cuyos trenes serán arrastrados por caballos.

—La sociedad general francesa de *Inmuebles*, que en el arrabal de San Antonio de París posee estensos solares, trata de construir barrios con casas para las clases obreras, en las que podrán acomodarse, pagando un alquiler muy cómodo, centenares de familias.

—Testigos de vista, procedentes de Astrakan, aseguran que la flota rusa en el mar Caspio es tan numerosa y tan perfectamente aprestada, que en muy breve tiempo podria transportar un gran cuerpo de ejército hasta las inmediaciones de Teheran.

—Créese generalmente que la mision del enviado francés, señor de Montigny, á la corte de Siam y Annam, será coronada del éxito propuesto. Entonces quedarán definitivamente abiertas al comercio europeo las puertas de los vastos reinos del Asia.

Gaceta.

—EL AGUA CAL Y EL TRIGO SUBE.—Esto no se entiende. Ayer apenas cesó el cielo de regalarnos una espesa lluvia, que no viene mal á nuestros campos, los cuales en honor de la verdad presentan por lo general muy buen aspecto. La sementera puede decirse que se ha terminado felizmente, pues pocos serán los labradores á quienes quede algo por hacer. ¿Por qué el trigo no baja?

—OJO A LOS SELLOS.—El engaño cunde. Se ha descubierto un fraude ingenioso en el uso de los sellos de correos. Un barniz que se aplica á la superficie exterior de los sellos, dificulta la impregnacion de la marca ó signo destinado á inutilizarlos, dejándolos en estado de poder ser facilmente lavados y por consecuencia en disposicion de servir dos ó mas veces.

En su consecuencia se ha espedido una real orden que tiende á inutilizar tan punible falsificacion.

—NOVENA.—Ayer á las cuatro de la tarde empezó en la Iglesia del Cementerio de S. Rafael la novena á S. Sebastian, que se celebrará este año por primera vez en sufragio de las almas de los que están enterrados en el mismo.

—PERCANCE.—Ayer se arruinó parte de un edificio junto al sitio llamado Rejas de Don Gomez, causando algunas desgracias. A virtud de haberse pedido auxilio acudieron varios municipales. Sirva de ejemplo.

—LA DEL HUMO.—Por disposicion del Ayuntamiento se ha encargado el Sr. Rector de S. Lorenzo de los enseres del suprimido Hospital de coléricos.

—CONVOCATORIA.—La junta municipal de Beneficencia de Luque, convoca á los Farmacéuticos que quieran regentar la Botica propia del Hospital de Jesus Nazareno de aquella villa. Hasta el dia diez del inmediato mes de Febrero se admiten las solicitudes.

—AULA HUERFANA.—Se halla vacante la escuela superior de niños de Palma, dotada con 5000 rs. anuales. Los ejercicios de oposicion tendrán lugar en los salones del Gobierno de provincia el 16 de Febrero próximo.

Hoy. S. Leoncio, obispo de Capadocia.

San Leoncio fue promovido a la silla episcopal de Capadocia por su rara erudición y por su relevante virtud, cuyos dones lo elevaron a ser inscrito en el catálogo de los santos...

Hoy rezó la Iglesia del día octavo de Epifanía, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia de Capuchinos.

Segundo día de Novena de San Sebastián en la Capilla del Cementerio de S. Rafael, en sufragio de los difuntos, a las cuatro de la tarde.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de los Remedios, en S. Lorenzo.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letrán, Amparo, Alegria, Jesús Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belén y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patrones, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 10 de Enero. 3 por 100 consolidado a 39, y el diferido a 24,90.

CORDOBA. Precios en la Alhondiga el día 12. Trigo de 77 a 85. Cebada 48 a 50. Garbanzos 90 a 110. Habas 53 a 54. Escaña 54 a 56. Maiz de 55 a 55. Albarjonas a 50. Alpiste 80 a 85. Yeros a 48. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 78 a 84. Cebada de 48 a 50. Habas de 53 a 54. Aceite dentro de la ciudad a 52; id en los molinos a 42; Jabón blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Patras. La lanega a 92 rs. y la arroba a 23 rs.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 76 a 104. Cebada de 40 a 42. Aceite en la Calzada a 47; para consumo a 55.

MALAGA. Trigo de 73 a 91. Cebada de 39 a 48. Maiz de 80 a 86. Garbanzos de 78 a 110. Habas de 53 a 57. Yeros a 46. Alpiste de 80 a 85. Aceite a 46.

JAEN. Trigo de 75 a 75. Cebada de 47 a 48. Habas de 40 a 42.

GRANADA. Trigo de 65 a 70 rs. Cebada de 42 a 43. Habas de 50 a 52.

CORREOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya o sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MALAGA. Granada y su carrera (Antequera, Benameli, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rumbra y Montemayor.) Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES

CONDOLA CORDOBESA AL PUERTO DE MALAGA. Esta nueva empresa saldrán sus Coches todos los días impar, a las 7 de la mañana admitiendo pasajeros en Fernan Nuñez, Montemayor, Partichuelo, Montilla, Aguilar, Monturque, Lucena, Encinas Reales, Benameli, Antequera hasta Málaga y a quedarse en los puntos intermedios. Además saldrán cuando menos dos veces en la semana de esta Ciudad. Carros para los mismos puntos propios de la misma Empresa, admitiendo cargamento y pasajeros a precios convencionales. La administración de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente al marmol gordo de la Catedral a cargo de D. José Ordoñez.

DILIGENCIAS. En el presente mes salen para Lucena todos los días impares a las 8 de la

mañana Se despachan en la carrera de Puente núm. 70, por Alfonso Maroto, y en la fonda de D. Juan Rizzi.

En casa do Alfonso Maroto, se facilitan carruages para cualquier punto de la península.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes todos los días pares. Saldrá de Córdoba a las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER. Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Polro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas, siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos

EL PROFESOR ESPAÑOL D. PEDRO CORT Y MARTI, Invector de aparatos ortopédicos, premiado y privilegiado por S. M., condecorado con medallas de distincion, así de España como del extranjero, nombrado por Real orden para plantear y dirigir un establecimiento de curación por cuenta del Estado.

Habiendo sido llamado nuevamente a esta ciudad por algunas personas distinguidas con el objeto de utilizar sus conocimientos ortopédicos, lo pone en noticia del público, participándole que mientras permanezca en esta ciudad, recibirá cuantas consultas gusten hacerle todos los enfermos que por sus dolencias ó defectos corporales se encuentren comprendidos en la ortopedia, y son a saber:

- Jorobados.
Desviaciones de la columna vertebral.
Descomposicion del esternon.
Torceduras de pies y piernas.
Anquilosis incompleta de las articulaciones.
Cojeras de todas clases, que se estinguen, corrigien ó auxilian por medio de los aparatos adecuados.
Paralisis incompletas, sin que sean de nacimiento.

El profesor construye ojos artificiales, con toda perfeccion, como podrá mostrarlo por sí mismo.

Posee además un completo surtido de herniarios ó bragueros, con inclusion de los destinados a las hernias umbilicales en el bello sexo, é inguinales para hombres y niños. Estos bragueros, elásticos y de compresion, son los mas perfectos que se conocen hasta el día.

El profesor Cort solo funda su crédito en la reputacion adquirida por sus numerosas curaciones, y los notables aparatos empleados en los enfermos que a él han acudido, y mas que nada, en la gratitud de tantos padres de familia a cuyos hijos ha libertado de terribles dolores y deformidades.

Permanecerá solo 15 días en esta capital, a que ha venido a poner uno de sus aparatos

los a la Señorita de Luna, cuya operacion se ha verificado ante muchos señores profesres.

Vive en la fonda de D. Juan Rizzi. 8-4

LA TUTELAR. Caja de ahorros sobre el 3 por 100. Compañia general española de seguros mutuos sobre la vida.

Inspeccion de la provincia de Córdoba.

Los Sres. suscritores que han escogido el día 31 de Diciembre para efectuar los pagos de sus suscripciones, pueden desde luego presentarse a recoger sus recibos en casa de los señores Viuda de Codes y Sobrino, encargados de la recaudacion, en la inteligencia de que el día 15 del corriente se devolverán a la Administracion los recibos que no hayan sido recogidos por los interesados. Lo que pongo en conocimiento de los socios para evitarles los perjuicios a que se exponen los que no efectuen sus pagos.

Córdoba 8 de Enero de 1857. PP. del Inspector D. A. Kesser, Estanislao Rerez. 4-2

ALMONEDA. En la plazuela de Ballinas, casa núm. 69, la hay de varios muebles, ornamentos, libros y ropa eclesiasticas. 4-2

PLAZA DE TOROS. Se anuncia el arrendamiento de la Plaza de Toros de esta ciudad. La persona que quiera interesarse en él podrá entenderse con el Sr. Presidente de la Sociedad D. José Garcia Caballo, que vive en la casa núm. 2 calle de las Campanas. 4-2

SARGA. En la calle de Lineros casa núm. 61 frente a la calleja de Vinagros, se fabrican sargas de seda de calidad superior, a precios arreglados. 4-2

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde el día una tienda con sus armarios y mostrador, con dos puertas, en la calle de S. Francisco núm. 60, en cuya casa vive el dueño, con quien podrán tratarse su ajuste. 4-2

INTERESANTE. En la calle de Carreteras número 20, esquina a la Espartería, donde se halla establecida la fonda de Madrid, se admiten pupilos de todos precios, ofreciendo dar un emmerado trato, advirtiendo que tiene cómodas habitaciones. Y se siguen dando raciones, habiendo hecho rebaja en los precios. Quien quisiere comprar una magnífica mesa de villar de consteccion moderna, y bandas metálicas a la catalana, con todos sus enseres nuevos, pues dicha mesa hace tres meses se construyó a todo costo, darán razon en el mismo establecimiento. 6-2

CARTERAS DE MUELLE. En la imprenta calle de la Librería núm. 4 se hallan de venta a precios arreglados.

ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda el cortijo nombrado de las Caridades, término de Villafranca, compuesto de 9 cahices de tierra. La persona a quien le acomode podrá pasar a casa de D. Luis Villalba, calle del Lodo núm. 11, quien está facultado para su ajuste. 8-6

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde el día la casa núm. 66 calle de Armas, su dueño D. Hdefonso Valle. Vive calle de Muela núm. 10. 4-3

ALMONEDA. En la calle de D. Rodrigo casa núm. 11, se hace de varios muebles. 5-5

TEATRO

Funcion 25 de abono para hoy. La comedia en 3 actos, Una broma de Quedo. Baile. Fin de fiesta. A las siete. A tres reales.

(c) Ministerio de Cultura 2006